

Sortir

Matamatsengué : entre dégustation de miel doux et promenade en forêt

C.O.

Matamatsengué/Gabon

Située dans le canton Louétsi-Sungu, à moins de 40 Km de Lébamba, cette bourgade offre de nombreux attraits tirés de la flore.

POUR le citadin résidant à Libreville, les week-ends au Cap-Estérias, à Kango, à la Pointe-Denis, à Cocobeach ou Donguila ont quelque chose de monotone. Tout comme les longs déplacements à l'étranger. D'où le besoin de goûter à la nature. Matamatsengué, bourgade située à une quarantaine de kilomètres de Lébamba, paraît tout indiquée pour cela. Pour la petite histoire, s'il doit son nom à l'ethnie nzébi - Matamatsengué signifie "début de l'humanité" -, le village appartient au peuple autochtone de la tribu babongo. La localité se situe dans la province de la Ngounié, plus précisément dans le canton Louétsi-Sungu. Les meilleurs moments du touriste en séjour ici commencent aux premières lueurs du jour, lorsque la

bourgade est encore submergée par la brume. Celle-ci finit par se dissiper, au fur et à mesure de l'arrivée des rayons de soleil. Puis, vient le moment de faire le tour du village. Et de contempler les cases vieillissantes de Matamatsengué, faites de matériaux sortis tout droit de la forêt. Du bois, de la liane, de la paille, du bambou, des brindilles d'arbustes et des branches de palmier. De terre battue aussi. On se croirait à l'époque moyenâgeuse !

FRAICHEUR. Il s'agit, en fait, de huttes traditionnelles à la forme circulaire. Ces cases sont appelées Mubasi, Ebatolo ou Etsieko et possèdent plusieurs pièces. Elles sont construites par les hommes. Il y a un autre type de constructions réalisées par les femmes. On les appelle Etundi, Etudi, Mitsaba ou Motsaba. A la différence de celles construites par le sexe opposé, les cases montées par les femmes le sont en terre battue, en écorces d'arbres, en tôles ou en bois plus raffiné.

Les adeptes de vin de palme seront ravis également de faire un tour à Matamatsengué. Quelle que soit la



Photo : Chris OYAME

La récolte du miel à Matamatsengué.

tranche horaire, ils pourront toujours se faire servir une "bière", car cette boisson est vendue dans des bouteilles de Régab.

Bercé par la fraîcheur du coin, vous avez la possibilité de rendre visite aux vendeurs de miel.

Si, effectivement, vous marquez un stop devant les étals de fortune, vous vous entendrez dire: «C'est du miel pur, du miel doux. Achetez-le et vous ne serez pas déçus». Évi-

demment, le prix de la bouteille est à la portée de toutes les bourses. Le produit est vendu aussi dans les petites bouteilles, parfois dans les récipients de cinq ou dix litres.

Il est important de s'y attarder quelques moments pour mieux comprendre comment les villageois récoltent du miel. C'est en forêt que ce produit est recueilli. Au sortir de la forêt, les villageois divisent la récolte en deux

parts. L'une pour la consommation domestique et l'autre pour la commercialisation.

Ceux qui connaissent les multiples vertus du miel doux se rendent régulièrement à Matamatsengué pour se ravitailler.

RYTHMES INITIATIQUES. Après cette "pause mielleuse", une promenade à la rencontre des Babongo s'impose. Ces derniers, volontiers, accepteront de vous

laisser découvrir certains objets culturels et leur milieu de vie. Surtout dans la nuit, lorsque, dévoilant l'autre pan de la culture de ce peuple, les jeunes improvisent une soirée récréative au cours de laquelle des danses aux rythmes initiatiques sont servies au public.

Dans ce village, la randonnée dans la luxuriante forêt est une sorte de purification. S'y rendre est nécessaire pour celui qui veut oublier le stress de la capitale. Et pour qui aime la nature aussi. Ici, on est émerveillé par le décor des cimes des arbres. On dirait l'œuvre d'un artiste-peintre ! A la fin du séjour, on aura forcément envie de revenir dans le bled.

Matamatsengué a été rendu célèbre grâce un documentaire télévisé intitulé "Une journée chez les pygmées de Matamatsengué". Il a été réalisé par une consœur d'une chaîne de télévision locale. Le document retrace la vie d'un jeune garçon en âge de se marier et de fonder une famille, comme le recommande la tradition locale...

AIRFRANCE

FRANCE IS IN THE AIR



LA FRANCE DONNE DES AILES

À PARTIR DE

499 000 FCFA TTC A/R

AIRFRANCE KL.M. AIRFRANCE DA

Au départ de Libreville. Achetez du 27 juin au 27 juillet 2017 votre billet à destination de Lyon, Toulouse ou Nantes. Tarif aller-retour à partir de 550 000 FCFA pour un départ entre le 1^{er} juillet et le 03 août 2017. Puis, à partir de 499 000 FCFA entre le 04 août et le 30 septembre 2017. Tarif aller-retour toutes taxes comprises, hors frais de service. Séjour minimum 3 jours, dont la nuit de samedi au dimanche, et maximum 1 mois. Offre soumise à conditions et modifiable sans préavis. Renseignez-vous auprès d'Air France au 01 79 64 64 17 (J 7 de 9H à 19H), auprès de votre agence de voyages ou sur airfrance.ga